

GACETA DE GOBIERNO DE PUERTO-RICO.

DEL MARTES 3 DE OCTUBRE DE 1837.

PUERTO-RICO 3 DE OCTUBRE DE 1837.

El día 30 del mes próximo pasado entró en esta bahía el correo de la Península núm. 3, procedente de la Coruña, de donde salió el día 4 del mismo mes. Por los puros y comunicaciones que se insertan en los papeles públicos consta la entrada de una columna facciosa en la ciudad de Segovia, en donde el colegio de caballeros cadetes les dió la lección que demuestra bien las esperanzas que la patria debe concebir del plantel de sus oficiales. Si una marcha forzosa pudo proporcionar á la columna facciosa que lo verificó la ocupación de la expresada ciudad, muy pronto tuvo el desengaño de ser desalojada y batida por otra de las tropas de la Reina que la perseguía sin descanso á las órdenes del general D. Santiago Mendez Vigo, y además ocurrió también con este mismo objeto á la capital otra columna compuesta de tropas de la Guardia Real al mando del Sr. general conde de Luchana, cuyas tropas tuvieron el honor de desfilir delante de S. M. y salieron en persecución de los enemigos de esta, que saqueando y cometiendo toda especie de desórdenes en cuantos pueblos pisan, nada respetan, cebándose en cuanto encuentran, sin distinción de partidos, atentos solo á destruir.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

AFRICA.

Argel 10 de Junio.

Se acaba de concluir felizmente la paz con los árabes. El cansancio de ambas partes ha acarreado este resultado; pero para saber si la paz era conveniente es necesario considerar quién será el que mas se aprovecha de la suspensión de armas. Abdel-Kader estaba fatigado; sus soldados, que no son tropas regulares, sino hombres arrancados de las labores del campo, tenían que volver á sus arados ó á guardar sus rebaños. Tenían un interés en que se hiciese la paz. Por nuestra parte nos sufríamos igualmente de aquel estado violento que se oponía á establecimientos permanentes ó importantes en los rios llanos del Mitidja? ¿No nos convenia también disfrutar al cabo de una seguridad que nos permitiese cultivar y poder responder con hechos á la eterna objecion que se nos hace preguntándonos qué es lo que hemos producido?

Nosotros, pues, somos quienes debemos sacar mayores ventajas del armisticio. Es ya una muy grande el que Abd-el-Kader reconozca el dominio de la Francia y no vuelva á repetir „de vosotros es el mar y nuestra la tierra.“ ¿Qué es lo que él gana en la paz? ¿establecerse en el pais? Le posia de hecho, y no le damos sino lo que ya tenia, ó por mejor decir, nada le damos. ¿Se cree acaso que lleguen numerosas emigraciones á aumentar su poder desde el fondo del desierto? No por cierto. Es evidente que en un año ó dos su posición será la misma.

Entre tanto nosotros oaminaremos á grandes pasos, porque sola la falta de seguridad era la que paralizaba el ardor colonial. En adelante podrán adelantar y concentrarse las poblaciones; las emigraciones llegarán á poblar las llanuras; y se formarán en el Mitidja establecimientos de protección; el Gobierno podrá emplear las fuerzas que quedarán disponibles cesando las hostilidades, y el estado de defensa en que podrán ponerse los puntos ocupados, bastará para que los árabes no quieran volver á empezar la guerra, si en lo sucesivo les ocurriese semejante idea. Nosotros lo ganamos todo con una tregua, y nos felicitamos de ella.

La colonia ha comprendido muy bien todo esto, segun es la confianza que ha renacido: esto lo prueba bien el siguiente suceso.

La quiebra de la casa B... mayor, de Marsella, se ha dejado sentir aquí. Habia aceptado esta casa diferentes acciones de M. B....., hijo de Argel, y estas acciones se hallaban la mayor parte en poder de portadores argelinos. Los acreedores se han reunido al instante y han concedido á M. B..... el plazo de dos años para que bajo la inspeccion y concurso de tres comisionados formalice la liquidacion que las circunstancias políticas harán mas fácil y ventajosa.

Otra casa de aquí habia tomado una cantidad mayor de acciones B.... En cualquier otro tiempo unos reencuentros tan fuertes hubieran producido una catástrof.; pero los individuos de esta casa se han conducido con dignidad: han reunido á los tenedores de acciones con sus endosos; y despues de haber reconocido que la casa era superior á sus negocios, le han concedido un término de seis meses, durante los cuales podrá con el auxilio de algunos honrados comerciantes de Marsella desempeñarse fácilmente. Loor al comercio argelino! Ha hecho lo que rara vez se ve en otra parte: ha dado el ejemplo de dos bancarotas evitadas y arregladas en dos dias.

SERVIA.

Frontera 10 de Mayo.

Escriben de Constantinopla que los envios de tropas de Odesa á Sebastopol no han cesado todavía, y que sin duda estos armamentos tienen por objeto la protección de las costas de la Circasia.

— Escriben de Alejandría con fecha 5 de Mayo que el cólera se ha manifestado en la Meca, y que muchos casos de peste se han señalado en Alejandría y diversos puntos del Egipto. En consecuencia se ha impuesto una cuarentena de 35 dias á los que vengan de aquellos paises.

PRUSIA.

Berlin 11 de Junio.

Aunque se habia anunciado que se diferian las maniobras de otoño, no se han confirmado tales rumores. Se ha dado ya la orden de convocar el landwehr, y acabamos de saber por buen original que ni el Emperador de Rusia ni individuo alguno de su familia vendrán á Berlin. Un oficial joven de cosacos que se halla es-odiando en esta debe aguardar al heredero presuntivo de la corona para regresar á Rusia con la comitiva de dicho Príncipe. Mediante órdenes recientes saldrá este oficial para las provincias meridionales de la Rusia. El gran duque Miguel irá también directamente de Inglaterra á San Petersburgo.

BELGICA.

Bruselas 17 de Junio.

El Rey debe volver á salir para Paris el lunes próximo. S. M. no estará ausente mas que ocho ó diez dias, y volverá á Bruselas con la Reina y el Príncipe Real.

INGLATERRA.

Londres 20 de Junio.

El Manchester Guardian dice que una muger llamada Elisa Green ha comparecido ante el magistrado acusada de haber vendido á su hijo por un soberano (25 francos.) Un tal O'Hara estaba bebiendo en una taberna cuando entró en ella la Elisa. Aquel hombre, ya borracho, la preguntó en cuanto le queria vender su hijo, ella respondió que en un soberano. Concluyose la venta; el hombre entregó la pieza de oro y la muger su hi-